

ADLFI. Archéologie de la France -**Informations**

une revue Gallia Nouvelle-Aquitaine | 2015

Sadirac - Minguet

Opération préventive de diagnostic (2015)

Armelle Guériteau



Édition électronique

URL: http://journals.openedition.org/adlfi/24782 ISSN: 2114-0502

Éditeur

Ministère de la Culture

Référence électronique

Armelle Guériteau, « Sadirac – Minguet » [notice archéologique], ADLFI. Archéologie de la France -Informations [En ligne], Nouvelle-Aquitaine, mis en ligne le 01 septembre 2019, consulté le 15 décembre 2020. URL : http://journals.openedition.org/adlfi/24782

Ce document a été généré automatiquement le 15 décembre 2020.

© ministère de la Culture et de la Communication, CNRS

Sadirac - Minguet

Opération préventive de diagnostic (2015)

Armelle Guériteau

NOTE DE L'ÉDITEUR

Organisme porteur de l'opération: Inrap

- Un projet de construction de maisons individuelles a motivé la prescription d'un diagnostic archéologique préalable. La vaste commune de Sadirac, située en Entre-Deux-Mers, est bien connue pour son activité potière importante débutant dès le Moyen Âge et perdurant encore aujourd'hui. Le terrain appartient à la famille Monsion, propriétaire d'un atelier de potier fondé en 1833, dont le four est toujours conservé à une centaine de mètres à l'ouest des parcelles à diagnostiquer, mais dont l'activité a cessé en 1974. Cependant, selon la fille du dernier potier, le secteur concerné par l'aménagement n'a pas été exploité pour cette activité potière, les terres étant alors cultivées par des métayers.
- Cinq tranchées ont été ouvertes hors de l'emprise de construction des futures maisons. Quatre d'entre elles ont mis en évidence la présence de carrières d'extraction d'argile. Les contraintes, liées à l'implantation des tranchées ne devant pas perturber les zones aedificandi n'ont pas permis d'explorer l'extension des fosses observées. Cependant, il semble qu'il s'agisse de carrières à ciel ouvert dont les profils de creusements, pour ceux observés, montrent des marches.
- Le peu de mobilier mis au jour durant l'intervention provient presque exclusivement des niveaux supérieurs des comblements des fosses. Il s'agit principalement de fragments de vaisselle appartenant à la période moderne, voire contemporaine, dont une cruche à bec rapporté et anse en étrier pouvant être datée de la fin du XVII^e s. ou du début du XVII^e. Seul un fragment d'assiette porte les marques d'un raté de cuisson.

INDEX

lieux https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtSEeAipsBlD, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/crtzlfS4gXnfB, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtKtBbr2Qrj4, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt4u9OgZjiOB

nature https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtWWQS75V5Bc

chronologie https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrtPSEEZSBEJp, https://ark.frantiq.fr/ark:/26678/pcrt59R77d1H15

Année de l'opération : 2015

AUTEURS

ARMELLE GUÉRITEAU

Inrap